

## **18<sup>ème</sup> DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE-ANNÉE C**

L'évangile de ce dimanche s'ouvre avec cette demande pressante d'un auditeur de Jésus : « *Maître, dis à mon frère de partager avec moi notre héritage* » (Lc 12,13). La réaction de Jésus est directe. Sa mission ne consiste pas à résoudre des problèmes de succession. Sa mission est spirituelle : libérer l'homme du mal qui le retient en esclavage.

Jésus saisit cette occasion pour donner un enseignement par le biais d'une parabole. Il fait avant tout une mise en garde : « *Gardez-vous bien de toute âpreté au gain ; car la vie d'un homme, fut-il dans l'abondance, ne dépend pas de ses richesses* ». En effet, pour Jésus l'argent est utile pour réaliser beaucoup d'œuvres bonnes et utiles, mais quand il devient la seule raison de vivre, il détruit l'homme.

Lorsque nous regardons avec attention autour de nous, on voit à quel point certaines familles sont détruites pour des questions d'argent ou d'héritage : des frères et sœurs qui se détestent. On voit parfois apparaître le pire de l'homme. Quand une personne est attachée à l'argent, elle se détruit elle-même, elle détruit la famille.

Évidemment, il ne s'agit pas de diaboliser l'argent. L'argent sert à faire avancer tant de choses de bien, des travaux, pour développer l'humanité, apporter assistance aux nécessiteux, etc. Ce qu'il faut condamner, en revanche, c'est sa mauvaise utilisation, estime Jésus. Celui qui accumule des riches pour lui-même, ne s'enrichit pas en vue de Dieu. Ce dont il faut se garder c'est la cupidité. Elle est destructrice. Elle donne l'illusion de l'accomplissement, alors qu'en réalité elle détruit progressivement toute humanité et toute part du divin en l'homme.

La parabole se termine avec une mise en garde très forte : « *Tu es fou : cette nuit même, on va te redemander ta vie. Et ce que tu auras accumulé, qui l'aura ? Voilà ce qui arrive à celui qui amasse pour lui-même, au lieu d'être riche en vue de Dieu.* »

Merci Seigneur pour cette mise en garde contre la cupidité. Garde-nous de l'idolâtrie de l'argent. Aide-nous à en faire un usage judicieux en vue du bien.